

## Editorial

Queridos lectores:

Ha querido el azar y la fatalidad que el primer artículo de este volumen esté firmado por nuestro querido colega y amigo Eugenio Fernández Pulpeiro, que ha fallecido recientemente de forma absolutamente inesperada. Su pérdida ha producido un hondo pesar en toda la comunidad universitaria, y muy especialmente en las Facultades de Biología y Farmacia de la USC, así como en otros centros universitarios gallegos y de toda España. Muy querido por todos, Eugenio era una persona inteligente, generosa, discreta, educada, bondadosa, un brillante ZOOLOGO (con mayúsculas) y magnífico profesor, y un reconocido investigador en su especialidad. Quede constancia aquí, en nombre de

la dirección y de todo el comité editorial, de nuestro sentido pésame por su pérdida, a su familia.

Recogiendo el sentir de numerosos compañeros y amigos, esta revista, con la que Eugenio colaboró en diversas ocasiones, ha querido rendirle en este volumen un merecido homenaje. Para ello hemos contado con la generosa e inestimable ayuda de dos de sus discípulos, colaboradores y amigos más allegados, que han escrito un emotivo *In memoriam* que creemos que retrata a la perfección la figura de este magnífico compañero.

Santiago, diciembre de 2014

***Los Directores***

M<sup>a</sup> Jesús Aira

Marcos A. González